



INFO SION

Das Mitteilungsblatt des Bistums Sitten – Juni/2019

Daten

22./23. Juni	Pastoralbesuch in den Pfarreien Saas-Fee und Saas-Almagell
5. bis 7. Juli 15. Juli bis 5. August	Deutschschweizer Weltjugendtag in Luzern Schliessung der Büros der Bischöflichen Kanzlei
16. August	Fest des heiligen Theodul Gottesdienst und Apero riche für alle kirchlichen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen des Bistums Sitten
30. August	Walliser Jugendgebetsnacht in Brig
8. September 21. September	Oberwalliser Wallfahrt für kirchliche Berufe in Leuk Weiterbildung/Ausbildung : <i>Katechetische Arbeit mit Erwachsenen</i> → Mehr dazu...
13. Oktober	Fest der Kathedralweihe in Sitten Feier mit dem Priesterjubilaren
9. November	Kongress des Seelsorgerates Oberwallis in Stalden

Weltkirche

<https://www.kath.ch/>
<http://www.bischoefe.ch>



SCHWEIZER BISCHOFSKONFERENZ
CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES
CONFERENZA DEI VESCOVI SVIZZERI
CONFERENZA DILS UESTGS SVIZZERS

Bistum

Vortrag des Bischofs am Priestertag

Am 25. März 2019 hat Bischof Jean-Marie Lovey alle Priester, die im Bistum tätig sind zu einem Priestertag nach Sitten eingeladen. Im Grossratssaal hat sich der Bischof selbst an die Priester gewendet und einige wichtige Punkte für das Leben des Priesters in Erinnerung gerufen. Nach einem einfachen Mittagessen fand in der Kathedrale eine Eucharistiefeier statt, die der Bischof zusammen mit allen anwesenden Priestern gefeiert hat.

Der Vortrag des Bischofs wurde von Chorherr Klaus Sarbach simultan übersetzt. Mittlerweile liegt auch eine schriftliche Fassung dieses Vortrags in deutscher Sprache vor. Wir danken Klaus Sarbach für die Übersetzung und stellen sie gerne zur Verfügung.

→ [Link zum Dokument des Vortrags](#)



INFO SION

Das Mitteilungsblatt des Bistums Sitten – Juni/2019



Treffen aller kirchlichen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen am 16. August 2019

Am 16. August feiert die Kirche jeweils den Gedenktag des Hl. Bischofs Theodul, seines Zeichens Patron unseres Bistums. Bischof Jean-Marie möchte diesen Tag in Zukunft gemeinsam feiern. Am Beginn eines neuen Seelsorgejahres lädt er deshalb alle kirchlichen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen des Bistums zu einem Gottesdienst ein. Dieser soll in der Theodulskirche in Sitten stattfinden. Nach dem Gottesdienst sind alle zu einem Aperoriche in den Garten des Bischofshauses eingeladen.

Bischof Jean-Marie und der Bischofsrat würden sich sehr freuen, wenn möglichst viele Priester und Laienmitarbeiter an diesen Anlass teilnehmen können. Wir sehen darin auch ein Zeichen der Einheit zwischen dem Bischof und den Seelsorgern und Seelsorgerinnen und ein Zeichen der Verbundenheit aller über die Sprachgrenzen hinweg.

→ [Link zur Einladung](#)



Schliessung der Büros der Bischöflichen Kanzlei

Bischof Jean-Marie, die beiden Generalvikare, der Official, der Kanzler und alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im bischöflichen Ordinariat freuen sich auf die bevorstehenden Sommerferien. In der Zeit **vom 15. Juli bis 5. August** bleiben die Büros der Bischöflichen Kanzlei geschlossen. In dringenden Fällen erreichen Sie die Mitglieder des Bischofsrates über ihre Natel-Nummern, die Sie im Personalverzeichnis des Bistums finden.

Oberwallis

Amtliche Mitteilungen

Seelsorgeregion Schattenberge und Zeneggen

Bischof Jean-Marie Lovey hat den aus Polen stammenden **Priester Mikolaj Szczygiel** zum Vikar der vier Pfarreien der Seelsorgeregion Schattenberge und Zeneggen (Zeneggen, Bürchen, Unterbäch, Eischoll) ernannt. Die Ernennung tritt am 1. September 2019 in Kraft.

Vikar Mikolaj Szczygiel stammt aus dem Bistum Bielsko-Biala in Polen und wurde von seinem Bischof Mgr. Roman Pindel für einen Dienst im Bistum Sitten freigestellt. Seit Dezember 2018 hat er in den Pfarreien St. Niklaus und Herbruggen unter der Leitung von Pfarrer Rainer Pfammatter eine Einführungszeit in die Seelsorge unseres Bistums absolviert. In der Region Schattenberge und Zeneggen wird er einen Teil der Aufgaben übernehmen, welche bis anhin von Pastoralassistentin Madeleine Kronig geleistet wurden. Neben seiner Tätigkeit als Vikar (80%) wird er im Laufe des kommenden Seelsorgejahres seine Doktoratsstudien in Kirchenrecht an der Universität von Lublin abschliessen.



INFO SION

Das Mitteilungsblatt des Bistums Sitten – Juni/2019

Initiative üfbrächu



üfbrächu
eine Initiative
der katholischen Kirche
im Oberwallis
www.stjodern.ch/uefbraechu

Das Kernteam der Initiative üfbrächu hat sich seit dem Weiterbildungskurs mehrmals getroffen und den Kurs ausgewertet. Dabei haben wir die Weiterarbeit an den drei Prioritäten: Pfarreirat, Dialog und Beziehungen, Elternarbeit Taufe besprochen. Sobald wie möglich

werden wir über das weitere Vorgehen informieren. Die Arbeit am Thema Pfarreiräte möchten wir zusammen mit den Mitgliedern der Dienststelle Pfarreiräte leisten. Ein erstes Treffen ist geplant.

Daneben stellen sich auch Fragen, welche die Organisation betreffen. Generalvikar Richard Lehner hat Daniel Leiggener den Auftrag erteilt, Vorschläge für die Optimierung der Strukturen in der Führung des Personal- und Pastoralamtes zu machen. Diese Vorschläge müssen danach mit den zuständigen Gremien diskutiert werden.

Neuer Lehrplan und neue Lehrmittel für den Religionsunterricht

Im Monat Mai haben fast alle Katecheten und Katechetinnen die obligatorische Einführung in den neuen Lehrplan und die neuen Lehrmittel besucht. Die Bistumsleitung möchte allen für die Teilnahme danken. Ein Dank geht auch an die Koordinatorin für den RU Madeleine Kronig für die Kursleitung und an jene Katechetinnen, welche ihre ersten Erfahrungen mit den neuen Lehrmitteln eingebracht haben.

Damit sich alle auf das neue Schuljahr vorbereiten können, wird der neue Lehrplan auf der Homepage der Fachstelle Katechese aufgeschaltet sein.

Glauben heute – Bibel verstehen

Noch einmal weisen wir auf den Glaubenskurs hin, der im Herbst 2019 im Bildungshaus St. Jodern beginnen wird. Eingeladen sind Frauen und Männer, welche ihren Glauben vertiefen und der biblischen Botschaft auf den Grund gehen möchten.

Im Kurs **Bibel verstehen** lernen Sie die Geschichte Israels kennen und werden vertraut mit der Vielfalt der biblischen Texte und der jüdisch-christlichen Glaubenstradition. Angezielt wird dabei auch, die Bibel als persönliche Lebenshilfe zu entdecken und biblische Texte eigenständig und sachgerecht für die heutige Zeit aktualisieren zu lernen.

Für Frauen und Männer, welche sich vorstellen könnten eine Ausbildung zur Katechetin / zum Katecheten zu absolvieren, ist der Besuch des Glaubenskurses verbindlich. Ein neuer Ausbildungskurs für Katechetinnen ist in Planung und wird zu gegebener Zeit ausgeschrieben.

Wir bitten alle Seelsorgerinnen und Seelsorger für diesen Kurs Werbung zu machen und die Gläubigen für einen Besuch des Kurses zu motivieren. Weitere Informationen finden Sie auch auf der Homepage der Fachstelle Katechese des Bistums Sitten:

<http://www.fachstelle-katechese.ch/Modul%203.pdf>